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輔仁大學管理學院八十四學年度第二次院務會議記錄 

 
時    間：中華民國八十五年四月二十四日星期三  中午12:00-14:20 

地    點：社會圖書館壹樓會議室 

出席人員：吳秉恩、翁明祥、林思伶、龔尚智、蔡偉澎、黃登源、劉正夫、 

          高人龍（周宇超代）、李天行、尤秀芳、高納明、謝邦昌、 

          李泰明（請假）、李宗培、林錦龍、葉宏謨、胡俊之、榮泰生（請 

          假）、楊銘賢、邱瑞科、蔡慎明、艾立勤、徐永生、陳姿吟 

 

列席人員：劉家正、林 綸、李其芳、唐  恕、何怡偉、王冠貿、徐慧茹（缺 

          席）、李伯彥（缺席）、黃敦厚、林乾仁 

 

主    席：吳院長秉恩                                記    錄：施秀華 

 

 

壹、上次院務會議執行說明 

 

    一、案由：經校方轉帳之外募經費籌辦學術性研討會或承辦之研究計劃如 

              何管理？（法管八十四學年度第一次參議會交議案） 

        決議：凡透過系所名義承接之學術研討會及研究計劃，仍依現行國科 

              會之公文往來及帳目核銷的行政程序管理。 

        執行：已依決議辦理。 

 

    二、案由：為落實本校宗旨與目標，並積極推動發展本院之特色，擬成立 

             「院務發展委員會」（院長交議案） 

        決議：1.同意成立「院務發展委員會」。 

              2.委員會之組成由院長擔任召集人，各系、所一位代表及耶穌 

                會一名代表擔任委員。 

        執行：「院務發展委員會」已於八十四年十二月二十六日由吳院長召 

              集召開第一次會議，會中擬訂設置辦法草案、預計討論之主題 

              及每月開會時間。截至四月份，業已召開三次會議。 

 

    三、案由：助教員額將逐年減少，各系教學助理工作如何攤派？請討論。 

             （國貿系提案） 

        決議：1.助教員額仍依目前辦法（自然減少遇缺不補為原則）；研究 

                生若兼任助教工作，其可領費用鐘點數，先暫採如下公式： 

 
                「可領費用鐘點數＝研究（含所務）助理時數＋助教時數－４小時」 

 

              2.日後助教以行政工作為原則，教學支援工作則由兼任之教學 

                助理擔任。 

              3.各系、所於下學期院務會議前，明列需要教學助理之學科及 

                班數並提列預算送院方彙整，以交院務會議討論。 

        執行：各系所已將資料彙整如附件(一)。 
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    四、案由：建請法管總務處印製「校內傳遞信封」並推廣使用。（職員鄭 

              寶彩提案） 

        決議：原則上通過，有關具體細節則請總務處研辦之。 

        執行：法管總務處已向校本部總務處請領「校內傳遞信封」數個，分 

              送各單位試用。 

 

    五、案由：建請法管總務處製作「卷宗」及「校內公文傳送單」。（職員 

              鄭寶彩提案） 

        決議：原則上通過，有關具體細節則請總務處研辦之。 

        執行：法管總務處答覆有關「卷宗」--校本部原備有同質性卷宗，分 

              紅、藍、白三種，目前已各取回五套試用（礙於全校庫存量無 

              法多取）請院方評估使用情形以為後續處理之憑。而有關「校 

              內公文傳送單」--在公文流程未明確之前，無從辦理。 

 

    六、案由：增建法管學院籃球場（即在仁園旁之籃球場地）夜間照明設備 

              。（統計系邵曰仁老師提案） 

        決議：原則通過，提行政會議建請學校處理之。 

        執行：因顧及上述場地旁之研究生研究室安寧，故僅加強籃球場旁停 

              車場之燈光以利安全，籃球場本身之夜間照明設備則暫不考慮 

              增設。 

 

    七、案由：教育部重要儀器補助費可否讓各系所瞭解如何分配及運用？ 

           （統計系謝邦昌主任） 

        決議：提參議會討論。 

        執行：副校長室答覆目前原則如下： 

              1.教育部每年對本校之「中長程計劃」及「重大儀器設備」兩 

                種補助款今後之分配使用情形如下： 

              ‧「中長程計劃補助款」：該款項優先用以支付全校性計劃， 

                餘款或不足款項均由三單位按學生人數（含研究生）比例分 

                配之。 

              ‧「重大儀器設備補助款」：此款項以三單位學生人數乘以雜 

                費為基數依加權比分配之。 

              2.法管學院使用「重大儀器設備」補助款之分配使用情形如下 

              ‧經費規劃以教育部要求為最優先，其次為兩院共用部分、預 

                算內需求及其他不足部分。  

              ‧經費使用基本上以需求、受益面、資源共享為原則。 

 

    八、案由：二樓教職員廁所可否放置衛生紙以方便使用？(管研所林思伶老 

              師) 

        決議：請總務處先行放置衛生紙，另由總務處徵詢教職員意見，考慮 

              改善廁所設施。 

        執行：總務處已於所有教職員專用廁所新置捲筒式衛生紙架並隨時補 

              充衛生紙以供使用。 
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    九、案由：上課教室可否裝置電動吸粉筆灰器，以利老師使用？（管研所 

              林思伶老師） 

        決議：請總務處研辦之。 

        執行：研辦中，將於下年度提列預算購置。 

 

 

貳、院長報告事項 
 

    一、首先恭禧劉副校長榮任耶穌會中華省省長。 

    二、轉知八十四學年度第四次校評會議記錄重要事項： 

        1.自八十五學年度開始新聘專任老師以一年一聘為原則，其連續服務 

          滿二年時，應先經系、院教評會之同意，始得續聘；之後並得改為 

          一聘二年。 

        2.凡持國外學歷送審，若於聘期開始前，各校、系教評會會議審查教 

          師資格之同時並函駐外單位或該國外學校查證，而未能於聘期三個 

          月內報部者，得專案報部備查，俟查證完成並冊報送審通過後，得 

          准自聘期開始年月為年資起計年月。報部備查時須檢附學歷查證函 

          及系、科教評會會議記錄。 

    三、上學期各系有少數老師未將成績準時送達成績股，以致影響成績單寄 

        送作業，延誤學生註冊權益。請各系加強提醒老師準時送出成績。 

    四、各系若有符合教育部慰問條件之教師（對教育具有貢獻且生活困苦或 

        罹患重病亟需濟助之教師含退休者），請將推薦名單於五月二日以前 

        送院提報校長核定。 

    五、為配合教育部八十六年度加強民族精神教育計畫，請各系所多利用週 

        會時間加強宣揚民族精神文化及愛家愛國觀念。 

    六、今年七月六日本院將舉辦由國科會人文處委託辦理之「八十四年度管 

        理學門專題計畫研究成果發表會」，屆時請各系所踴躍參與。 

    七、五月八日楊校長將親自主持畢業生祝福茶會，請各系所主管、畢業班 

        導師及學生皆能踴躍參加。 

 

 

參、各系、所、單位報告事項 
 

    管研所：1.本所籌辦之「企業跨國經營管理研討會」，已獲豐群基金會補 

              助四十萬元，目前亦向教育申請補助，進度均在掌握中。 

            2.本年度約有一千人報考本所。 

            3.所務會議決議，未來三年將依二個階段增加研究生的人數。 

            4.有關課程規劃正在積極推動中。 

 

    金融所：1.本學期正進行一系列演講，理論方面多由所裡老師提出報告， 

              實務方面則請業界的專家演講。 

            2.目前正在規劃財務資料庫的建立，希望能提供全院共同使用。 
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    應統所：一切運作正常。 

 

    企管系：無。 

 

    會計系：1.本月十日及十七日舉辦會計研討會，主題為衍生性金融商品與 

              會計問題，分別由本系陳明道老師及台大蔡彥清教授做專題演 

              講。預計五月八舉行第三場，並邀請蔡慧明會計師蒞臨做實務 

              方面的專題討論。 

 

    統計系  1.大學部有五個同學通過公私立大學研究所甄試。 

            2.春假期間順利完成大統盃壘球比賽。 

            3.「重要國情統計」資訊已出刊三十六期。 

            4.本月積極籌設國內外統計的 WWW，蒐集國內外統計資料。 

            5.由國科會補助的「生物統計研討會」，已舉辦六次。 

            6.「民意調查組」正進行例行的校內外物價調查。 

            7.統計諮詢顧問中心最近累計諮詢案件計有四十件左右。 

 

    國貿系：1.原申請更改系名與分組招生，但礙於申請分組召生所須時間時 

              間較長，擬只申請改名。 

            2.教師聘任委員會於四月十九日召開，審核今年度申請任教計八 

              人。由於申請人專門學長與本系未來開課方向稍有不同，除通 

              過一人暫兼任上課外，餘皆拒絕。 

            3.有關胡僑榮老師專任改兼任之提議，經系上同仁充分討論，認 

              為胡老師對系上學生之輔導與高年級未來就業，仍存在極充分 

              貢獻，故仍維持專任較適宜。 

 

    資管系：1.資訊管理研究所已獲教育部同意成立，並將於八十六學年度正 

              式招生。歡迎推薦優秀師資，本系將循公正程序聘任。 

            2.大學部有六個同學通過公私立大學研究所甄試。 

 

    學術發展：1.「輔仁管理評論」第三卷第一期已於八十五年三月出刊。 

    委員      2.「輔仁管理評論」已於八十四年十一月透過中央圖書館代為 

                申請 ISSN NO（1025-4412）並經國際期刊資料系統中心註 

                冊在案。預計八十五年十月向國科會科學技術資料中心申請 

                獎助。 

 

    服務發展：1.本委員會已於春假前後向鄰近企業寄發說明資料，正式公開 

    委員        本院提供經營輔導及企業內訓練之資訊，並已陸續收到部份 

                回音，並請部份老師同仁協助中。 

              2.有關企經班、學分班之是否開辦，將待本校夜間部及推廣教 

                育之定位更清楚時再確定。 

 

    課程規劃：1.倫理學委員會有幾項決議： 

    委員代表    ‧「倫理學」需開設於「人生哲學」之前或同時開課。 
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                ‧師資請聘需經各系、院及倫理學委員會同意後，呈報共同 

                  科主任評核。 

                ‧各系專業倫理課程的安排需取得院長認可，倫理委員會則 

                  負責協助及指導課程相關內容。 

              2.有關輔大各院系（組）必修科目管制規定中第五條第二項建 

                議修訂為「各系、所訂定專業選修科目不得低於專業科目總 

                學分數的百分之十」。 

              3.課程委員會之當然委員決議將增加各學院系主任代表一名。 

               

    電算中心：1.本學期在支援教學方面做了許多改善，例如：PC加裝硬碟， 

                加灌Internet軟體、開放電子佈告欄等。 

              2.目前正在規劃全面網路系統的架設並改善不良狀況。 

 

    總 務 處：1.總務處的行政作業手冊已完成，待參議會確認後，即可發給 

                各單位參考利用。 

 

    輔導教官：1.今年預官考選，全校錄取十三名。 

              2.明年起碩士班畢業同學亦要通過預官考試，始能取得預官資 

                格，如此將會釋放較多的預官名額，學校則考慮加強預官考 

                試輔導。 

 

    行政會議：1.教務處正進行蒐集教師授課課程大綱，希望各系盡力配合， 

    代表        以利編訂成冊。 

 

    副 校 長：1.尊重國貿系決定，胡僑榮老師仍聘為專任。 

              2.董事會對於全校學生人數上限有一共識：限制在二萬人左右 

                ，法管學院則在五千五百人上下。故礙於有限之校地，增設 

                系所將受限制。因在「量」上將受限制，未來將朝向重視「 

                質」的提昇，而關鍵點即在創造有效互動的模式，而非單靠 

                公文往來及形式上的會議來處理問題。 

              3.學校在有限的財力下，雖不意味人事凍結，但於師資聘任上 

                ，除專業考慮外，將更審慎評估老師的人文素養、人際關係 

                及對學校投入的考量。 

              4.有關法管共同科目，希能漸做統籌規劃，以落實宗旨理念的 

                貫徹。故請各系所於共同科方面有師資及課程異動時，能主 

                動向院及副校長室聯繫，以利整體規劃安排。 

              5.法管新大樓之興建因有部份問題，目前呈停工狀態。但已重 

                新規劃中，希能建造一符合需求的新大樓。 

              6.法管學生宿舍的管理，屬學生自治，但問題頗多，目前正著 

                手進行改善。 

              7.有關教職員福利方面，短期希望能設置托兒所，長期的夢想 

                則希望能興建教職員宿舍。 

肆、提案討論 
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    一、案由：追認「院務發展委員會」之設置辦法。 

        說明：「院務發展委員會」設置辦法草案（如附件二）已於八十四年 

              十二月二十六日由吳院長所召集召開之第一次會議中擬訂，請 

              討論及追認。 

        決議：通過「院務發展委員會」設置辦法。 

 

    二、案由：國貿系擬於八十五學年度向教育部提出更改系名為「國際貿易 

              與金融學系」，並於八十七學年度實施，請討論。 

        說明：依國貿系八十四學年度第二次系務會議決議同意更名（更名理 

              由如附件三），提請院務會議討論。 

        決議：同意國貿系更名為「國際貿易與金融學系」，並將提校務會議 

              同意後提報教育部。 

 

    三、案由：配合本院中程院務發展計畫，擬於八十六學年向教育部提報申 

              請成立會計學研究所（預計八十八學年度設立）；八十七學年 

              度提報申請成立博士班（由全院各研究所共同支援成立，預計 

              八十九學年度設立），請討論。 

        說明：依據八十四學年度第三次院務發展委員會決議通過，提請院務 

              會議討論。 

        決議：原則上同意成立會計學研究所及由全院各研究所共同支援成立 

              博士班，但有關博士班之定位及課程結構設計則將再討論。 

 

    四、案由：為發展管理學院課程之特色，有關基礎課程整合部份，未來擬 

              朝向「各系所若有課程、師資變動，應優先考慮本院現有適任 

              之專任師資」，並請各系所提供各專業之課程類別及可配合之 

              教師資料，以作為聘任老師時之參考依據，請討論。 

        說明：依據八十四學年度第三次院務發展委員會決議通過，提請院務 

              會議討論。 

        決議：1.希望依過去各系所間之默契，有課程、師資變動時先相互諮 

                 詢，儘量由現有適任之專任師資擔任。 

              2. 

關法管甚至三單位間政策性考慮課程互相支援的時數計算 

                問題及管理學院內部執行的技術問題，則另行討論。 

 

    五、案由：Rutgers大學（由前財金系系主任李正福講座教授代表）徵詢輔 

              大可否和其合作在台招收與訓練Executive MBA（專攻財金）學 

              生事宜，提請討論是否進行接觸。（金融所陳明道老師提案） 

        說明：如附件（四）。 

        決議：原則上同意金融所進行接觸，但請事先照會學術交流委員會並 

              協調作法。 

 

 

    六、案由：有關對外募款及捐款之管理方式及費用提撥之相關事宜，請討 

              論。（法管八十四學年度第十八次諮議會交議案） 
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        說明：請討論。 

        決議：因時間關係，保留至下次院務會議討論。 

 

 

伍、臨時動議 
 

    一、案由：推選「課程規劃委員會」管理學院之系主任代表。 

        決議：由企管系高人龍主任當選。 

 

    二、案由：重新推選「課程規劃委員會」管理學院之教師代表。 

        決議：因林綸老師投入甚多且對課程有全面瞭解，一致同意由林綸老 

              師續任。 

 

 

陸、散會 


